

EL ALICANTINO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

En Alicante, un mes 150 pesetas.
 en los demás puntos de España, 3 meses 500 »
 y extranjero, 6 meses 1200 »

DIARIO CATÓLICO.

TELÉFONO NÚMERO 102.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN.

En la Redacción, Angeles, 4, pral. izquierda, y en la imprenta de este periódico, Progreso, 5.
 Anuncios á precios convencionales.

CONSEJOS A LOS OBREROS

SOBRE LA EDUCACIÓN DE SUS HIJOS

Vuestros hijos no serán ricos, pero al menos podeis hacer que sean hombres de probidad y amantes del trabajo; todo esto se lo debeis, so pena de ser malos padres.

No hagais de ellos desgraciados miserables, perversos y malvados, sino buenos padres y hombres de bien.

Ante todo debeis procurar que vuestros hijos no sean callejeros, porque con seguridad los perdeis; si, los perdeis; y es muy doloroso para un padre el perder á sus hijos. ¡Pobre hijo! ¡qué existencia! ¡qué porvenir! ¡qué educación!... El permitir que los hijos sean callejeros es la peor y más detestable de todas las educaciones; ésta es la que conduce á la joven á la deshonra á la degradación, y al jóven al vicio, al crimen, á las cárceles, al presidio y tal vez... al...

En la vida de la calle es donde vuestro hijo contrae los malos hábitos del perezoso, vagabundo é indisciplinado. Ya con estos hábitos, trataréis de que vaya á la escuela, al colegio; pero irá las menos veces posibles y siempre tarde; pues era necesario que hubiese asistido desde muy niño. Luego trataréis de que aprenda un oficio; pero no tardará en desobedecer y burlarse de su maestro, pues le será insoportable hacer una vida regular, por lo que será luego despedido deshonrosamente de casa de su maestro. Volverá á ser holgazán y vagabundo; se convencerá de su modo de vivir... y que es necesario vivir bien... y... entonces se volverá á vosotros, que escucharéis sin inmutaros sus quejas, sus gemidos.

Desde entonces tendréis que escuchar todos los días, mal que os pese, que vuestro hijo se ha deshonrado. Y no os quedará otro remedio que bajar los ojos y ruborizaros... pues sois el padre ó la madre, tal vez de un ladrón... de... Así, así, de esta manera es como se llenan las cárceles.

Verdaderamente que hay padres sin entrañas y sin piedad. Si; hay padres que echan á sus hijos á la calle, diciéndoles: "Véte de aquí, marcha de casa, haz lo que te plazca." Y esto sin cuidarse del porvenir, ni de los amigos ó compañías con quienes puedan trabar amistad; y... ¡después de esto se extrañan de que les falten al respeto!

Por favor os ruego, padres, que si sois pobres, no enviéis á vuestros hijos á mendigar: id más bien vosotros; pensad que no haciéndoles mendigos, van á perder el respeto de sí mismos, se van á envilecer, y esto para siempre; y los que les vean mendigando dirán: "¡Pobrecitos miserables! ¡Qué desgracia es tener tan malos padres!". Y esto, todo esto, si, se dice de vosotros. Pues antes que consentir esto, id en busca de una familia ó persona pudiente y caritativa, exponedle el estado en que os hallais; decidla que se apiade de un padre ó de una madre que quiere preservar á su hijo de los peligros que corre siendo callejero, y hallareis pronto satisfacción vuestra necesidad.

Además, desde luego, que principie á andar, llevadlo á la escuela todos los días y procurad que no falte ni uno. Sed enérgicos en esto; mejor que en casa estará en la escuela, porque así irá tomándola cada día más gusto; y entonces tendréis el placer de verlo volver contento y alegre, cual corresponde á los niños de su edad, siempre aseado y con buenos informes de sus maestros, y todos los años ganando premios y otros regalos propios de los niños aplicados; los señores curas párrocos se considerarán muy dichosos con tener en su parroquia niños de tales condiciones, y el día de la primera Comunión son vuestros hijos las figuras más dulces y encantadoras, á los que no pierden de vista sus dichas madres y á los que contemplan extasiadas de alegría. ¡Cuánto mejor es esto que el que sean callejeros!

A medida que van creciendo y se van formando, se desarrollan sus facultades intelectuales, y podeis ponerlos á aprender un oficio, colocándoles bien: id á menudo á visitarles; informaos de su conducta, aplicación, compañeros con quienes se reúnen, de lo que hacen, etcétera. Os constarán con satisfactorias palabras: "Va á ser un excelente obrero."

Al fin llegará un día en que, después de muchos sacrificios, os dirá vuestro hijo: "Padre, madre, de aquí en adelante serán para mí, el trabajo y el sufrimiento; y, pues hace tiempo que ustedes trabajan y se desvelan por mí, ahora me toca sobrellevar las cargas de la casa: hasta ahora los he necesitado á ustedes, y han cumplido como buenos padres; ya en su vejez me necesitan á mí, y quiero portarme como buen hijo. Y en vez de un mal hijo, tendréis un hombre que amaré á sus padres y que no tendrá á menos hacer lo que hace. Pero para llegar á tener tal suerte, es necesario una cosa de parte de los padres, y ésta es... el buen ejemplo.

¿Queréis que vuestros hijos sean probos, laboriosos y morales? Pues sedlo vosotros tam-

bien; sed amantes del trabajo; porque si nó, vuestras reprobaciones serán siempre estériles, y vuestros hijos harán lo que vosotros haceis, y no lo que decís. En vano ocultais vuestras faltas; vuestros hijos llegarán á saberlo todo y á no ignorar nada. Y si, aunque mal hecho, os echan en cara lo mismo que les reprendéis, no os quedará otro recurso más que bajar los ojos y callaros.

La educación de los hijos es una cosa muy seria, con la que no se puede jugar. Sus consecuencias son terribles y causa espanto la grave responsabilidad que incumbe á los padres... y sus tiernos hijos serán los primeros en acusarles y hasta quizás maldecirles.

Hace algunos años que un infornado jóven, en lo más florido de su edad, era acusado de ladrón y asesino en cierto tribunal. Desde el banquillo de los acusados dijo al presidente:

"Es cierto, soy culpable, pero hay otras dos personas más culpables que yo..." "¿Quiénes son?" —le replicó el presidente. "Señor, no es decente que un hijo acuse á su padre y á su madre." Estos padres habian descurrido por completo su educación moral y religiosa y le habian abandonado á sus malos instintos. Sin embargo, cuando los vió en la prisión, donde le fueron á visitar, les perdonó. Pero el día que fué ejecutado, al llegar al pie del patíbulo, sintió renacer de su alma todos los sufrimientos y toda su cólera y volviéndose hácia la multitud, pronunció palabras aterradoras contra sus padres, autores de su ruina.

Vuestros hijos son lo que de más valor tenéis en este mundo; no les hagais, pues, desgraciados. No os pertenecéis á vosotros mismos; os pertenecéis á vuestros hijos; no sois libres en vuestras palabras ni en vuestros actos; y en todo debeis procurar el aprovechamiento de vuestros hijos. Así que, no cometáis delante de ellos, ni actos inlecentes, ni pronunciéis palabras obscenas, porque con tales actos y palabras les preparais su desgracia en la tierra.

No es esto todo; según los designios divinos, los padres que salven su alma, no se salvarán ellos solos. La madre, con especialidad, llevará al cielo en sus alas de ángel á alguno de sus hijos; pero si se pierden, no serán ellos solos, sino que, tarde ó temprano, verán caer á alguno sobre ellos en el abismo de los tormentos.

¡Desgraciados hijos! ¿Les habéis dado la existencia para eso? ¡Oh! ¡Gracia y compasión para vuestros hijos! ¿Qué os han hecho para que les hagais desgraciados? Enseñadles cuanto antes á practicar la virtud, la probidad; estos dos grandes medios para vivir bien; y después, cuando haya sonado la hora de vuestra existencia, morid con tranquilidad, y tendréis el placer de verlos á vuestro lado en vuestros últimos momentos.

(El Obrero Católico)

CASO GRAVE

El sábado 2 del actual ocurrió en el Congreso un incidente que no conviene relegar al olvido. El diputado Sr. Canido, censurando al gobierno por haberse apoderado porque sí, del enorme capital, como él decía, de 18 millones y medio de pesetas, que desde tiempos antiguos existieron siempre en la Obra Pía de Jerusalén, exclusivamente destinados al sostenimiento de las cargas y provisión de las necesidades de los Santos Lugares de Palestina, creyó conveniente llamar la atención de la Cámara sobre la irregularidad de que el ministro de Hacienda, á nombre del Estado español, especule en rosarios y agua bendita (1), demandando alguna noticia ó dato referente á la aplicación que se da á las limosnas que se obtienen de los fieles por la adquisición de aquellos y otros devotos objetos.

A esto contestó el Sr. Puigcerver, que en virtud de una ley promulgada en época reciente, la nación se habia incautado de los fondos de la Obra Pía de Jerusalén, consistentes en títulos de la deuda. "Estos títulos, decía el señor ministro, se han enagenado, y sus productos se han aplicado á cubrir las cargas del presupuesto. Los productos, continuó diciendo, de la venta de rosarios (!) y demás objetos á que su señoría se refiere, como las mandas pias, ingresan en el Tesoro..."

Enterados.

A nuestra vez hemos de dejar consignadas dos cosas:

1.ª Lo mucho que nos extraña la incautación de aquellos fondos pios, sobre los cuales ni Mendizábal, ni Castelar, ni Pi y Margall, ni otro algún gobierno, por más revolucionario que fuera, se atrevió nunca á echar mano.

2.ª Que en nuestro propio nombre y en el de los demás fieles españoles interesados en que su dinero no vaya á parar al pozo Airon, nos complacemos en acusar recibo al señor ministro

(1) Se referiría al agua del Jordán que se remite de allá en frasquitos, y se suele emplear en algunos bautizos.

tro de la noticia que nos trasmite respecto á que el producto de aquellos fondos se aplica de hoy más á cubrir las cargas del presupuesto de la nación.

Muy bien; perfectísimamente bien. Más perdone el ministro; no hemos de ser nosotros los que suelten un céntimo para lo que la Obra Pía y sus comisionados llaman limosna para los Santos Lugares; y el ministro, más franco, llama tributo de la nación.

Por lo demás, eso de la especulación, como dice el Sr. Canido, ó de la venta, como ingenuamente la llama el Sr. Puigcerver, de los objetos benditos y enriquecidos con tan gran número de indulgencias, nos hace especialísima gracia. ¿Tan atrasado está el católico pueblo español, que no sepa que el vender y comprar las cosas espirituales, ó aquellas á las cuales va anejo lo espiritual, viene á ser una especie de simonía, un gravísimo pecado? ¿Y que los rosarios ó coronas, bien así como las cruces, medallas, crucifijos y demás, pierdan todas sus indulgencias si se exige por ellas su precio, debiendo contentarse el que las distribuye con la limosna que en su caso quieran espontáneamente darle sus receptores?

¿No basta nuestra palabra? Un Decreto de la Sagrada Congregación de Indulgencias, fechado en 22 de Febrero de 1847 y que aprobó la Santidad de Pío IX en 12 de Julio del propio año, dice así:

Pregunta: "El que compra cruces, medallas, etc., para distribuirlos después que hayan sido benditas con aplicación de las Indulgencias, ¿podrá pedir el precio de los que las reciban, sin culpa y sin peligro de que los dichos objetos pierdan las indulgencias?"

Respuesta de la Congregación: "Negativamente."

No podemos creer que los dignos señores Comisarios de la Obra Pía de Jerusalén quebranten la ley canónica exponiéndose á incurrir en la nota de simoníacos; pero es el caso que según se deduce de las referidas palabras del señor ministro de Hacienda, es hoy práctica recibida en la administración de la Obra Pía el vender los rosarios y demás objetos de devoción, los cuales, si bien debemos confesar que los compra aquella oficina inmediatamente después de elaborarlos, y antes de ser dedicados al culto; pero como es notorio, una vez hecha la adquisición, y antes de que los remitan á España, se bendicen con aplicación de las indulgencias, lo cual, para mayor santificación de los objetos, se verifica sobre la veneranda lápida marmórea del Santo Sepulcro de Jerusalén.

Conclusión: ¿Qué deberán hacer, pues, los expresados Comisarios y demás comisionados de la Obra Pía de Jerusalén para no exponerse á ser conscientes ó inconscientemente cómplices de un hecho, ó mejor de dos hechos, el recaudar limosnas para los Santos Lugares y entregarlas luego para que vayan á parar á la Hacienda, y amen de esto el traficar con los santuarios?

Respondo: eso no me lo preguntéis á mí; doctores tiene la Iglesia que os sabrán clara, rotunda y satisfactoriamente responder.

(De El Siglo Futuro.)

¡LOS NIÑOS DEL DÍA!

¡De cuán diverso modo se divierten los juveniles de ahora! dice Planchet en su artículo titulado "Lo que eran antes y lo que son hoy."

No resistimos á la tentación de parafrasear algunos párrafos de aquel escrito, con sus puntos y comas, aplicándolo á la turba de niños viejos que pululan entre nosotros.

Cierto que son muy bonitos y muy inteligentes, dice el viejo escritor, la moda que de nosotros nunca se ocupó, les atilda, figura y los viste como unos petimetres; la ciencia, en un dos por tres, se la meten en la cabeza de chorlito á punto de volar como globos areostáticos.

Nosotros fuimos feos, porque no nos vestimos á la moda, ajustados á los figurines, sino á los padrones de la economía.

Los niños de hoy van al teatro con el biberon en la boca todavía, y de allí salen á las dos de la mañana, habiendo estado despabilados y listos y viendo bailar el can-can y dirigiendo chicleo á las muchachas alegres del patio. Nosotros nos habríamos muerto con un desvelón de esos, porque sólo concurríamos á las fiestas de la familia, antes que entrara la media noche.

Los tiempos actuales son tiempos de libertad y de democracia, y sin duda por esto el muchacho de hoy vive con absoluta independencia. Él sabe lo que es la cantina, el baile, el paípe; apenas le alcanza la cabeza al borde del mostrador, y ya alza la mano para tomar la copa que de un solo sorbo se embaula en el estómago.

Nosotros jugábamos con pistolitas de madera y espadines de hoja de lata; ahora los muchachos portan donosamente revólver hecho y derecho, y llevan dentro el bolsillo su navaja de cortante acero.

Fuman los muchachos estos más que un con-

tramaestro, y escupen por el colmillo que es un contento echando tacos y ternos á cada paso, como un mozo de taberna.

Llevan las uñas largas á la moda, y las emplean también en rascar el bolsillo del buen padre.

Desdennan oír los sencillos y sabrosos cuentos del hogar, para ir á los corrillos á empolvase la boca con palabras soeces ó indecentes y á podrirse el alma con ejemplos inmorales y conversaciones torpes.

La pureza y la inocencia son cosas desconocidas entre el gremio de los muchachos. ¡Adios sentimiento encantador del andor del alma honestidad del cuerpo, virginidad de los sentidos! Se fueron para no volver.

Quedaron en cambio el instinto de lo malo y el ósias fatal de descorrer esa cortina que encubre las miserias de la vida y las caídas de la humanidad para imitarlas y saciar esa sed de impuros goces y reprobados deleites.

Sin freno que contenga esas inteligencias en su carrera desbocada, prematuro arranque de las facultades todas, perviértese el muchacho, cautiva los sentimientos malos y se dispara, calumniador terrible en contra de a honra ajena.

Así los muchachos son una plaga social, una amenaza terrible y un mal mucho más pernicioso que el cólera y la viruela.

¡Cuán diferentes estos tiempos á los pasados! Tris eza grande nos diera, si entre esta turba de niños-viejos, no hubiese algunos que son una exageración consoladora.

Ahora vienen los muchachos á vapor; la copa de los placeres se apura de un trago, como se apura una botella detrás de la puerta, porque están de prisa. Los niños son jóvenes gastados y los jóvenes son viejos de cabeza negra.

Los adolescentes de hoy infunden lástima, porque muy pronto las a rugas del desencanto les afearán el rostro.

Están muy bien vestidos; pero mal, pésimamente educados.

EL ALICANTINO.

Alicante 27 de Junio de 1888.

LA MASONERÍA TAL CUAL ES

CARTA SÉPTIMA.

Sr. Director de EL ALICANTINO:

Digo y sostengo, mi muy querido amigo, que el mentir es ley masónica; y como quiera que no hemos de ser igual que los libre-pensadores y masones que hablan mal, muy mal de la Iglesia Católica, sin prueba que justifiquen sus calumnias, voy á probarte que el mentir es ley masónica.

Leo Taxil que después de pertenecer al mundo masón y libre-pensador, hoy ¡loado sea Dios! de nuevo pertenece á la Iglesia católica, viene descubriendo las innumerables maldades de sus antiguos compañeros.

Confessions d'un libre-penseur se titula una de sus obras, y á la página 223 aparece el capítulo VIII titulado *Las mentiras* (Les Mensonges). (1) En él expone las ruines armas de que se valen los enemigos de la Iglesia para combatirla. ¡Ay, amigo, cuánta miseria encierran los *haches*... y los pensadores libres!

Leo Taxil, él que bien conoce á sus ex-correligionarios, dice que el primer principio de cualquiera para combatir la Iglesia, ya por medio de la pluma, ya por la palabra, es que toda arma es buena contra la religión y sus ministros; que no deben inportar los medios que se empleen para desembarazarse del clericalismo; que siendo Dios el mal, según los libre-pensadores, todo lo que sirva para desviar ó apartar á los hombres de Dios, es esencialmente honesto; y que entre los libre-pensadores, la mentira, desde el momento que tiene por objeto dañar á la religión y á los curas, es perfectamente lícita.

Verdad es que *Las Dominicales* y demás libre-pensadores papeluchos dirán: «Leo Taxil es un *apóstata*» pero esto nada significa, pues lo cierto es que Leo Taxil prueba con hechos lo que afirma, de que la base de la masonería y de los libre-pensadores es la mentira.

Textualmente copia Leo Taxil unas palabras de una carta escrita por Vol-

(1) Está traducida al castellano.

tairo á su amigo Thiériot, en 21 de Octubre de 1736. De las palabras que cita *Leo Taxil* y que él dice tomar de las *Œuvres complètes de Voltaire*, edición Garnier frères, 2.º *volume de la correspondance*, pág. 153, solo tomo yo algunas que creo suficientes para el presente objeto.

Decía Voltaire, masón muy importante y á quien se debe la elevación de la mentira á la altura de una institución: «*Il faut mentir comme un diable. — Mentez, mes amis, mentez.*». Esto es «Es preciso, mentir como un diablo, — Mentid, mis amigos, mentid.»

Acaso los papeles de la *secta* objeten que esto sólo es la particular opinión de Voltaire, cosa, en verdad, que debiéramos tener en cuenta, si la masonería lejos de practicar el principio *volteriano*, hubiese protestado contra él.

Y volvamos á repetirlo. La masonería lejos de protestar contra el principio *volteriano*, lo ha llevado á la práctica.

Dice *Leo Taxil* en la página 225 de su ya mencionada obra: que el escritor anti-clerical y el orador impío tienen el deber de inventar todo lo que juzguen, para desacreditar el dogma y el culto católico, y que esta teoría se lleva diariamente á la práctica en la prensa republicana y en la tribuna de los clubs.

Y despues *Leo Taxil* que ha sido masón y que conoce á la sociedad triangular en sus adentros dice: «*Elle* (la mencionada teoría) *es enseignée dans les Loges de la Francmasonerie*; esto es, que el principio de inventar contra la Iglesia todo lo que pueda desacreditarla, ES ENSEÑADO EN LAS LÓGICAS DE LA FRANCMASONERÍA.

Cita *Leo Taxil* al H. Ragon, y éste, en su *Rituel de l'Apprenti-Macon*, dice: «La mentira es la relación de un hecho contrario á la verdad, pero decir mentiras, esto es, referirlas, relatarlas, no es mentir.» Le dejo á V. que haga las consideraciones propias á que se prestan las precedentes palabras.

Lo que si le encargo es que no eche en olvido que la mencionada obra del H. Ragon fué adoptada por el Gran Oriente de Francia, y le hago esta observación, no sea que *Las Dominicales* ó algún otro papel masón ó *masonizante* salgan diciendo que *eso* no era otra cosa que una opinión particular del H. Ragon, pues ha de saber que los *buenos haches*: despues que se les coje en éstas ó parecidas confesiones nos salen con lo de: «¡Bah! *eso* no es más que el parecer de ese H.»

Tambien habrá oido mil veces hablar del cura *Juan Meslier* que los libre-pensadores y masones nos presentaban como un hombre tan sensato; que al morir dejó un testamento, por lo cual pedía perdón á sus feligreses de haberlos engañado durante su curato y haberlos tenido encerrados en las creencias religiosas; pues bien, *Leo Taxil* descubre este *triangular pastel*: tal cura jamás ha existido; solo fué que la masonería una vez más puso en juego sus nada recomendables procedimientos. Dice *Leo Taxil*: «El cura Meslier es solo una invención de Voltaire, ó, al menos, Voltaire la puso en boga. La idea primera fué del amigo Thiériot», porque ha de saber que, según *Leo Taxil*, que conoce bien sus excompañeros, dice que, Thiériot pensaba que sería golpe terrible para la Iglesia publicar obras impías, haciendo parecer como autor de ellas á un cura. Que es cabalmente lo que han hecho *Las Dominicales* con Miralta, titulado presbítero sin tener más imposiciones de manos que la que le hiciera su padre, si lo tiene.

En fin, amigo, resulta que si bien no podemos averiguar dónde, cómo, ni cuándo nació la maldita y condenada asociación de los tres puntos, esto no es obstáculo para que descubramos cuán perversa es; pues por lo pronto ya sabemos según nos lo enseña el que los conoce perfectamente, que uno de los principios de la masonería es la MENTIRA.

Y termino con un dato. León Bienvenu, antiguo amigo de *Leo Taxil*, empleaba todos sus esfuerzos en ridiculizar al Papado. Y dice *Leo Taxil*: «Lo que León Bienvenu ha escrito en *riant*, (esto es, diciéndolo, siendo franco) lo hacen todos los días mis excompañeros los republicanos libre-pensadores, sin decirlo.»

Basta, amigo, basta, y hasta otra. A. J. Baldó.

Cabos sueltos

«EL GRADUADOR» Y LAS MONJAS.

Nuestros lectores no habrán olvidado seguramente la famosa campaña anti-

monjil del diario posibilista; y recordarán también las graves acusaciones que lanzó contra las Hermanas de San Vicente de Paul establecidas en Alcoy con motivo de una desgracia acaecida á un niño que concurría á las escuelas regentadas por aquellas virtuosas señoras. El periódico republicano no solo tronó contra las Monjas acusándolas de holgazanas (!), y pidiendo para ellas el exterminio, sino que incluyó en sus censuras á los tribunales de Justicia y á la prensa de Alcoy, porque aquellos no habían procedido contra las Monjas, y ésta no se había unido á él para promover una algarada en descrédito de los institutos religiosos, y decía *El Graduador* al final del artículo que dedicó á este asunto (número 9,905 de 1.º de Abril):

«Comente, comente el hecho EL ALICANTINO, y bata palmas en loor de esas escuelas tan santas y tan dignas de encomio.»

«Nosotros ya hemos dicho cuanto nos proponiamos; y no retiramos ni una línea.»

Lo que nosotros contestamos entonces al periódico posibilista no hay para qué repetirlo; pero ahora vamos á comentar el hecho accediendo á los deseos del periódico espanta-monjas; y nuestro comentario es el siguiente:

«La sección primera de la Audiencia de esta capital ha dictado auto de sobreseimiento en el sumario instruido por el Juzgado de Alcoy por muerte casual del niño Enrique Valls Mora acaecida en la escuela de San Vicente de Paul que dirigen las Monjas en dicha localidad.»

De que resulta:

- 1.º Que *El Graduador* debe rectificar devolviendo la honra que quitó á aquellas Monjas, suponiéndolas responsables de aquella desgracia puramente casual;
- 2.º Que debe así mismo rectificar las inculpaciones que dirigió á los tribunales de Justicia, queriendo hacerles aparecer como interesados en ocultar el hecho.

Con lo que aquella frase «*Y no retiramos ni una línea*» con que el diario posible terminó el artículo que dedicó á este asunto, debe rectificarla de esta manera:

«Retiramos todas las líneas y medias líneas que hemos escrito sobre este asunto.»

¿A qué no lo hace el periódico posibilista?

Y sin embargo verán Vds. como ese periódico quiere seguir pasando por *periódico honrado*, y se enfada si alguien se atreve á dudar de su honradez, no obstante su sistema de atacar la honra y fama ajenas, y negarse á devolvérsela luego que se han esclarecido los hechos. Esta conducta observó cuando lo de la Monja de Vigo; esto bizo también cuando la Monja de Lorca; del mismo modo obró en el asunto de la monja de Grenoble; esa fué tambien su conducta en el asunto de una educanda de Madrid; y esa será también ahora la conducta que observe en el hecho de Alcoy á que nos referimos.

Al fin y al cabo la honradez de ciertos periódicos no puede ser ni más ni menos que la honradez masónica, que tiene por principio aquella máxima de Voltaire: «*Calumnia, que algo queda*».

Seccion de noticias

Anteayer practicó en Barcelona los ejercicios para obtener el grado de Profesor Mercantil, nuestro querido amigo y paisano D. Rafael Llobregat y Asín habiendo obtenido la honrosa nota de *Sobresaliente*.

Reciban el interesado y su apreciable familia nuestra enhorabuena.

En Gracia (Barcelona) se puso á la venta el otro día un soberbio calamar, que llamaba la atención por su peso y magnitud.

Adquirieronle unos sujetos que tenían dispuesta una comida, y cual no sería su sorpresa cuando al abrirlo para guisarlo, le encontraron en el buche tres guijarros, hábilmente introducidos, que pesaban en junto quince onzas.

El vendedor fué castigado con la multa de 25 pesetas, para que no vuelva á poner á prueba la fuerza digestiva de los calamares

La estación se presenta en extremo rigurosa en Nueva York.

Los calores son espantosos.

Han ocurrido varios casos de muerte repentina en las calles por efecto de insolaciones.

Ha fallecido en Santiago el Dean de aquella iglesia catedral, D. José María Canosa, Auditor que fué de la Rota.

R. I. P.

De *El Eco de Alcoy*: «Según nos refiere un amigo que del hecho fué testigo, ayer domingo se cometió un pequeño hurto por procedimiento nuevo.

Una inocente niña de cinco años, fué deteni-

da en la calle de Santo Tomás por un desconocido, que le dió una moneda de cobre aconsejándole que de una confitería inmediata comprase dulces, y mientras, él le aguardaría á la entrada de una casa de la referida calle y le custodiara una cesta que la pobre niña llevaba al brazo, pues venía de hacer la compra en el mercado.

Con la candidez propia de esa edad, la criatura sonriente y gozosa fué la cesta al *rata* y se encaminó á comprar poladillas, pero grande fué su desconsuelo y llanto cuando volvió y encontró que cesta y generoso protector habían desaparecido.

El importe de lo que contenía la cesta se calcula en 12 ó 14 reales.

Damos la voz de alto á las madres y á las sirvientas para que vivan prevenidas por si el caso trata de ejercer su nueva industria.»

El príncipe heredero de Austria es objeto de continuas ovaciones durante su viaje por la Bosnia.

A consecuencia de una terrible explosión, ha volado una fábrica de pólvora, establecida en la carretera de Madrid á Zaragoza.

El sol calentó la pólvora, y al incendiarse produjo la explosión, la cual lanzó el material de que se com oñía la fábrica á unos setenta pasos y ocasionó el incendio de las habitaciones y talleres.

En aquel momento se encontraba comiendo la propietaria, en compañía de un hijo y su criada

No ha habido desgracias personales, pero las materiales son de consideración.

Don Rafael Terol Maluenda, Alcalde Constitucional de esta capital.

Hace saber: Que no habiendo habido postor en ninguna de las dos subastas celebradas por este municipio para adjudicar el arbitrio de limpieza de alcantarillas y cloacas, el excelentísimo Ayuntamiento de mi presidencia, ha acordado que todos los propietarios de fincas que tengan necesidad de limpiar los pozos negros, habrán de proveerse antes, en las oficinas de la Contaduría de estos fondos municipales, de la oportuna licencia, mediante el pago de los derechos de tarifa.

Tambien ha acordado el excelentísimo Ayuntamiento, que se admitan proposiciones á los que deseen hacer la limpieza del alcantarillado general de la capital, para lo que se fija de plazo hasta el 30 del presente mes, y trascurrido éste se aceptará la que se juzgue más ventajosa para los intereses procomunales.

Alicante 25 de Junio de 1888.—El Alcalde, Rafael Terol.

En Catral se desencadenó el 23 un furioso huracan que, en unión de la piedra, ha causado muchos desperfectos en los arbolados dejándolos sin frutos, y hasta arrancando algunos de ellos.

Análogos efectos se sintieron en Salinas, donde las piedras que caían tenían un tamaño extraordinario, y que causaron grandes destrozos en los campos.

En la noche del día 21 fueron destrozados seis postes del telégrafo en los kilómetros 41 y 42 de la carretera del pueblo de Granja de Rocamora á consecuencia del temporal.

Su Santidad se ha dignado conferir las insignias de caballeros de San Gregorio Magno á D. José Llaxeria, segundo secretario de la embajada de España, trasladado á Lima, y á don José Caro agregado á la misma, y que pasa al Ministerio de Estado.

El día 1.º del corriente, sexto aniversario de la muerte de Garibaldi, las asociaciones masónicas de Roma, con banderas y músicas, fueron desde la plaza del Populo en grotesca y cómica procesión al Capitolio y depositaron coronas de laurel y flores sobre el busto de Garibaldi, de quien se sirvió Victor Manuel para llevar á cabo la más execrable de las usurpaciones; más no satisfechos los asistentes con esto, se desataron en improperios y sacrilegios, ofendiendo con sus *vivas* y *mueras* los sentimientos de los católicos, con beneplácito de las autoridades, que esta vez como tantas otras no pusieron correctivo alguno á tamaños desmanes.

Leemos en *El divin Salvatore* que el Arzobispo armenio-católico de Vau et Batlis, monseñor Juan, ha sido muerto á puñaladas por unos facinerosos que penetraron de noche en su palacio. Han sido arrestadas personas sospechosas, entre ellas un maestro de escuela armenio. Se dice que dichos individuos son personas adictas al gobierno, pero queda por probar si son verdaderamente culpables. La Puerta ha ordenado se proceda inmediatamente á la más exacta averiguación de los autores del crimen.

Parece que un vecino de Zaragoza ha ideado un sistema para saber, sin necesidad de telégrafo, dónde se hallan los trenes que recorren una línea férrea, evitándose así las sensibles desgracias que con dolorosa frecuencia ocurren en los caminos de hierro.

Para la conservación y movimiento de los aparatos, no será necesario personal alguno, y el jefe de estación ó los empleados, teniendo á

la vista un horario, podrán saber con exactitud el kilómetro donde se hallan los trenes.

La reina regente ha concedido, con destino á la rifa que se va á verificar en Valencia á beneficio de las escuelas dominicales del Sagrado Corazón de Jesús de aquella población un precioso reloj, sabineta de oro, áncora línea recta, el cual ha sido enviado ya á la presidenta de dichas escuelas, excelentísima señora doña Rafaela Martí.

El eminente violinista señor Sarasate, que se encuentra actualmente en Paris, saldrá el día 3 del próximo para Pamplona.

En Murcia un sujeto ha donado 6.000 duros con destino á la construcción de un Asilo para ancianos.

En vista de los resultados, hasta ahora negativos de los escrutinios de la Convención de Chicago, nada puede preverse todavía respecto del candidato que reúne más probabilidad para la presidencia de los Estados Unidos.

El corresponsal de un periódico de Madrid da cuenta del siguiente hecho acaecido en Estepona:

«Hace pocos días, dice, que los carabineros de Estepona apresaron en aquellas playas un falucho cargado con diecinueve bultos de contrabando, cogiendo tambien á los seis marineros que tripulaban la embarcación.

Ingresaron los seis en la cárcel y practicáronse las primeras diligencias propias de estos delitos.

Anteayer, con gran aparato de fuerza, sacaron de la cárcel á cuatro de los presos y los condujeron á la playa para embarcarlos en un guardacostas que los debía traer á Málaga.

Eran las seis y media de la tarde. La circunstancia de la hora, la de estar la cárcel en un sitio concurrido, tener que atravesar los presos parte del pueblo, la curiosidad natural de la gente y el interés de las familias y amigos de los conducidos, fueron causa de que se reuniese considerable muchedumbre al esparcirse la noticia de la traslación.

Una verdadera masa de pueblo, compuesta de hombres, mujeres y chiquillos, acompañaba á los presos.

Al llegar cerca de la playa, y sin preceder agresión alguna por parte del público, según todas las versiones, ó al menos sin que hubiese agresión de hecho, el capitán que mandaba la fuerza de carabineros dió orden de hacer fuego. Ejecutada la orden, se produjeron la confusión y el ter or que puede suponerse.

Un pobre hombre que estaba recostado en una barca presenciando tranquilamente la escena, quedó muerto casi en el acto. Otros varios resultaron levemente heridos. Entre las mujeres y criaturas de poca edad, hay además algunas que se ocasionaron contusiones ó salieron lastimadas en la natural precipitación de la fuga.

No es necesario decir que el hecho causó en Estepona una irritación vivísima, y que aquí ha indignado también al conocerse los detalles.

La gente de aquel pueblo relaciona la agresión de anteayer con rencores antiguos en el capitán que mandaba la fuerza de carabineros, pues dicen que hace dos meses tuvo una cuestión personal en un café, y de sus resultados quedó herido.

En la colisión de la tropa con los paisanos han salido completamente ileso todos los carabineros, lo que parece rechazar la idea de agresiones por parte del pueblo.

Los cuatro conducidos llegaron á Málaga con la fuerza que los conducía, siendo puestos en libertad de allí á poco. Esto parece revelar la insignificancia del delito.

El comandante de carabineros de Estepona quiso asumir el mando, como si aquello estuviese en estado de guerra. No lo ha consentido el gobernador militar de la provincia.

Por orden superior, se ha trasladado á Estepona el capitán de la Guardia civil del puesto de Marbella.

Temíase que ayer se alterara el orden con motivo del entierro del muerto.

A pesar de la consternación del pueblo y de lo justamente exasperados que estaban los ánimos, no ha ocurrido novedad ninguna.

El Juzgado de primera instancia instruye diligencias.

Según *El Siglo Médico*, los trastornos funcionales del aparato gastro intestinal, las dispepsias, las indigestiones y los cólicos por enfriamientos é indigestión, han sido muy frecuentes en la última semana; las fiebres gástrico-catarrales, las angio colitis de igual índole, y las gastralgias también se han presentado con frecuencia. Disminuyen los estados palúdicos y los reumatismos, así como las fiebres eruptivas y las anginas diftericas. Las hemoptisis y las hebraes hécticas persistentes siguen agravando los estados crónicos pulmonares.

La epidemia variolosa hace muchos estragos en Bilbao, según vemos en un periódico de aquella localidad.

La vispera de San Juan se vió en la calle Mayor de la villa de Gracia (Barcelona) un cartelón que decía:

"Esta noche se hará una torta de 32 palmos de largo. Se venden billetes á 10 céntimos."

Una señora de Victoria, muy conocida por su piedad, ha regalado dos coronas de plata maciza á la Virgen de la Blanca.

Parece que el ministro de la Gobernación, no está dispuesto á conceder la prórroga de un año solicitada por los empresarios de teatros para la instalación de la luz eléctrica.

Se ha presentado al alcalde de Jerez el Sacerdote D. Francisco de la Granja, que fué sequestrado hace días en Nerva. No se conocen por ahora más detalles.

El pueblo de Aya (Guipúzcoa) ha enviado á la Exposición de Barcelona una notable armadura de hierro repujado (siglo XIII), por la cual se ofrecen 15.000 duros.

La Gaceta de ayer contiene entre otras, las siguientes disposiciones: Gracia y Justicia.—Reales decretos concediendo tres indultos.

Hacienda.—Real orden revocatoria de un fallo de la junta arbitral de Valencia de Alcántara, que confirmó el aforo y recargo de 35 kilógramos tejido de punto crochet de algodón presentado al despacho de aquella aduana.

Gobernación.—Real orden confirmatoria de una providencia del gobernador civil de la provincia de Santander, que decretó la suspensión del Ayuntamiento de Vaideprado.

Escriben de la Coruña, que un acaudalado propietario de aquella población, tiene el propósito de construir á sus expensas un asilo de mendicidad.

El día 21 fueron exhumados solemnemente en Viena los restos mortales de Beethoven para trasladarlos al cementerio central.

El obispo Angerer, que asistió en 1827 como niño de coro al entierro del gran músico, ha pronunciado ahora el sermón fúnebre.

Ha sido nombrado Dean de la catedral de Guadix (Granada) D. Antonio Zafra y Cantero, que lo era de Segorbe; y beneficiado de la de Ciudad-Real D. José María Coogullo, que lo era de Solsona.

Se halla en camino para Burdeos el buque brasileño que ha de conducir al Brasil al emperador D. Pedro, á mediados de Julio.

Ayer verificaron en este Instituto Provincial los dos ejercicios para obtener el grado de Bachiller, con la calificación de Aprobado, don Joaquín Parreno é Ibarra, D. José Domínguez y Manresa, D. Segismundo Genis y Boluda, D. Rafael Asuar y Blanes, D. Joaquín Chapaprieta y Torregrosa y D. Federico Clemente y Ayala.

Reciban los nuevos BACHILLERES nuestra felicitación.

Ayer se examinó, en éste Instituto de 2.ª enseñanza, de la asignatura de Física y Química, habiendo hecho un ejercicio brillante, que fué calificado con la nota de Sobresaliente la señorita Doña Dolores Martínez y Rodríguez.

Damos á la aprovechada alumna la más cumplida felicitación.

CALENDARIO PIADOSO.

Santos de hoy.—San Salisdad rey. La Misa y Oficio divino son del cuarto día de la infra-octava de San Juan Bautista con rito semidoble y color blanco.

Santos de mañana.—Vigilia. Ayuno con abstinencia de carne. San León II Papa y cfr.

La Misa y Oficio divino son de S. León Papa cfr. con rito semidoble y color blanco haciendo conmemoración de San Juan Bautista y de la Vigilia de los Santos Apóstoles.

CULTOS PARA HOY.

En la Colegial y demás Iglesias lo de costumbre.

MAÑANA.

En la Colegial y demás Iglesias lo de costumbre, siendo en las Capuchinas la misa de renovación á las siete y por la tarde á las cinco el Santo Trisagio con manifesto.

REVISTA COMERCIAL

DEL MOVIMIENTO DE ESTA PLAZA

Alicante 27 de Junio de 1888.

Azúcares.—Llegó la polacra "Cortés", habiendo hecho entrega de los 200 barriles, 25 bultos y 200 sacos, cuya venta detallábamos en nuestra última Revista.

Por lo demás, el movimiento en los almacenes ha sido bastante limitado, no habiendo ocurrido tampoco ninguna alteración en los precios

de los azúcares de la Habana, que como nominales los fijamos al detall como siguen:

Blancos floretes, de 57 á 58 rs. los kilos 12.790. Idem de bajos á buenos, de 53 á 54 reales. Quebrados números 19 y 20, de 51 á 52 reales. Id. números 15 al 18 de 44 á 47 rs. Idem números 12 al 14 de 37 á 40 reales.

Las ventas de los azúcares peninsulares están bastante paralizadas, y aún el consumo se manifiesta poco exigente.

La plaza se halla surtida, y los precios cierran flojos. Cotizamos al detall:

Blanco florete marca F de 38 á 39 rs. los 11.500 kilos. Blanco F. de 38 á 39 rs. Blanquillo B. B. 1.ª de 36 á 37 rs. Id. B. F. de 35 á 36 rs. Id. Quebrado B 2.ª de 31 á 32 rs. y T. B. á 28 rs.

Acete.—Con flojedad cotizamos el andalúz de 46 á 48 rs. los 14.40 litros, y el del país de 57 á 63 rs.

Añis.—Nada se opera con esta semilla, aún cuando los tenedores siguen pretendiendo la del país de 59 á 60 rs. los 12.790 k.

Aguardientes.—Por efecto sin duda de haberse animado algo más la demanda, las existencias de alcoholes alemanes de 38 á 40 grados han mermado bastante, pudiéndolos apreciar hoy más bien como escasas.

En los tenedores se nota cierta tendencia á sostener los precios, que cierran hoy de 62 á 65 duros los 500 litros incluso casco.

Almendras.—Únicamente para cubrir algunas cortas necesidades, se transijen solamente pequeñas partidas de la almendra común en pepita, estando en relación la demanda con las entradas que ha en la plaza.

Los precios no han variado de 76 á 80 reales los 12.790 k., según clase y estado.

Atun.—Las existencias que había en plaza del año pasado, puede decirse que se han agotado por completo. Del nuevo no sabemos que se haya efectuado por ahora ninguna vena.

Bacalao.—Desde nuestra última publicación hemos registrado el arribo del bark "Parejero", con 3.850 qiles. Inglés surtido, que se vendieron con la acostumbrada reserva de precio y condiciones. Además se han repartido 60.000 kilos Noruego, que ha dejado en este puerto el vapor "Bergen", también con la acostumbrada reserva; y por su mismo receptor se han retirado al almacén 66.080 kilos de igual clase del vapor "Heigien".

Las existencias que hay en plaza están reducidas á estos tres cargamentos, ya algo mermadas, porque la venta ha sido bastante activa.

Los precios están sostenidos, y cotizamos al detall el Inglés de 42 á 45 pesetas los 50 k., y el Noruego de 42 y 1/2 á 43 y 1/2 pesetas.

Cacaos.—No ha llegado á nuestra noticia que se haya efectuado con este grano ninguna transacción de mediana importancia. Cotizamos al detall:

Caracas de 8 1/2 á 9 reales los 460 gramos, Guirías de 7 á 8 rs. Guayaquil de 5 1/4 á 6 rs. y Cabaño de 5 1/4 á 5 1/2 rs.

Café.—Fijamos al detall Puerto-Rico, de 27 á 29 duros los 50 kilos, y el Manila, de 25 á 26 duros.

Canelas.—Sin alteración fijamos al detall las de Ceylan, de 8 á 16 rs. los 355 gramos, según clase, y las de Manila, de 4 3/4 á 5 reales los 460 gramos.

Clavillos.—Al detall los fijamos de 15 á 16 rs. k.

Cebada.—Por ahora es bien poco lo que se ha operado con la de la nueva cosecha, pues bien sea porque la trilla está aún muy atrasada, por el tiempo desfavorable que reina, ó bien porque los labradores no tienen grandes necesidades, lo cierto es que para cumplir algunas órdenes de compra, ofrecen pagarla de 18 á 18.50 pesetas el cahiz de 4 1/2 fanegas puesto aquí; pero los cosecheros refusan vender por estos precios.

Cominos.—Según noticias, ha sido bastante regular la cosecha de esta comarca, habiéndose empezado á hacer algunos acopios á 40 rs. los 12.790 k.

Chocolates.—Cotizamos los de la fábrica de Roman Bono Guarner, de 3 á 12 reales los 460 gramos, según clase.

Esparto.—Llegan algunas partidas procedentes de Africa, y los precios siguen flojos. Cotizamos las clases superiores, propias para la fabricación del país, de 33 á 35 rs. los 50 k.

Los de pleita de 2 á 24 rs., y los regulares de 18 á 21 rs.

Fideos.—Cotizamos los de la fábrica de Roman Bono Guarner, á 38 rs. caja 11.50 kilos y 30 rs. sin envase.

Harinas.—Sin alteración. Cotizamos al detall las de este país marca Comill, 1.ª de Candeal de 20 1/2 á 21 reales los 12.700 k., idem 1.ª de Las 1/2 á 19 rs. y la 3.ª de 15 1/2 y 16 rs. Las de trigo duro de 17 1/2 á 18 rs.

Huevos de Atun.—La plaza se ha quedado sin existencias y están muy solicitadas.

Mojamas.—Lo mismo decimos con respecto á este seco; y por la solicitud que hay, es indudable que los primeros arribos obtendrán un buen resultado.

Ocre.—El molido impalpable lo fijamos á 50 reales los 100 k., envasados en barriles, puestos á bordo ó en vagón.

Petróleo.—A pesar de que en la estación en que nos hallamos, el consumo siempre disminuye algo se ha notado alguna mejoría en los precios del refinado, y cotizamos á 17 pesetas la caja de dos lutas; en barriles á 48 pesetas los 100 kilos sucios, y la gasolina á 17 pesetas la caja.

Pimentas.—Se halla bastante encalmada y al detall cotizamos de 142 á 145 rs. los 12.790 k.

Sardinas.—Se han agotado las existencias

que había en la plaza, y no se nota en la demanda señales de vida.

Tablones de pino.—Cotizamos los de Suecia y Noruega, de 19 y 20 rs. según clase.

Trigo.—Las noticias que se reciben de la cosecha en los puntos productores de trigos duros, van siendo cada día más satisfactorias. Por este motivo, sin duda se ha notado que los arribos con más frecuencia, hallándose la plaza regularmente surtida, pero las ventas están muy paralizadas, por que la demanda se inclina á los trigos extranjeros, que se obtienen con más ventaja que los del país.

Los precios han descendido, y cotizamos el extremo de 49 á 53 rs. la fanega de 55.50 litros, y el andalúz de 46 á 51 rs.

De los trigos extranjeros han continuado los arribos, y la plaza se halla hoy bastante surtida; pero como la demanda no se muestra muy exigente, se ha notado también en los precios algún descenso.

Cotizamos Bombay núm. 5, de 26 á 26 1/2 pesetas los 100 k.; el núm. 4 de 26 1/2 á 27 pesetas, y el blanco de 26 1/2 á 27 pesetas.

De los de la Mancha nada decimos por que no hay arribos.

Vinagre.—Cotizamos los de la fábrica de Hijos de Jaime Ferrer y C.ª, refinado de 1.ª, á 14 rs. los 11.55 litros, sin envase. Idem de 2.ª á 10 rs., y de 3.ª á 7 reales.

Vinos.—Con respecto á este caldo nos referimos en un todo á lo que manifestábamos en nuestra última publicación.

Quedan muy pocas existencias, y los embarques de las partidas que hace tiempo estaban compradas, son de menos importancia cada día.

Con respecto á precios, solamente como no minales fijamos:

Sax y Villena de 11 á 14 rs. arroba. Pinoso y la Romana, de 9 á 11 rs. cántaro, y en las montañas de 5 á 7 rs. id.

La BANDENSE.—Compañía de Seguros Marítimos.—Director general de la Provincia de Alicante, Francisco M. Laguillón.

CAMBIOS

COTIZACIÓN DEL DIA AYER.

Londres 90 dias Sin papel.

París 130 por 100 papel beneficio.

Marsella 000 id.

Table with columns: Papel, Dinero, Observaciones. Lists various locations like Albacete, Alcoy, Almería, etc., with their respective exchange rates.

Descuento por la Sucursal del Banco de España á por 100.

Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL.

Observaciones del día de ayer.

Table with weather data: Barómetro, Termómetro, Viento, etc., with values like 759.24, 23.4, N. C. Calma.

Espectáculos.

TEATRO CIRCO.—Función para hoy.—La Herencia del Rey Bonet.—Niña Pancha.—L'Avarisia romp el sac.—Beneficio del Avisador D. Manuel Fonseca.

A las nueve en punto.—Entrada general 50 céntimos

SERVICIO POSTAL TELEGRÁFICO DE LA Agencia Fabra.

Particular de "El Alicantino."

París 25.—Apertura de la Bolsa de hoy á por 100 exterior español 73.06.

Londres 25.—Apertura de la Bolsa de hoy á por 100 exterior español 72.71.

París 25.—Se espera con viva impaciencia el discurso que el nuevo Emperador de Alemania pronunciará este medio día en la apertura en el Palacio real del Parlamento del Imperio.

El sentido de este discurso que se conoce por las indiscreciones de la prensa alemana, será seguramente pacífico.

Así se explica la buena tendencia que ofrece á primera hora nuestro mercado bursatil abriendo el 3 por 100 francés á 83.21, es decir, con un alza de 10 céntimos.

El español por la solidaridad que tienen entre sí los valores del Estado, se presenta también firme cotizándose á 72.06 y 73.12.

París 25.—Se han reanudado los trabajos para la conciliación republicana.

La prensa de este partido se muestra ya más benévola con los boulangieristas en vista de la actitud que han tomado en el departamento del Charente, dando su apoyo al candidato republicano después de la retirada de Derouledé.

Un hecho resalta evidente, y es que el boulangierismo está cada día en mayor decadencia y que sus principales corifeos se verán obligados á ingresar de nuevo en las diferentes fracciones republicanas de que procedían.

Entretanto, los periódicos conservadores que tanto simpatizaban antes con el ex ministro de la Guerra, le atacan duramente por los perjuicios que ha ocasionado á sus candidatos en el Charente y en la Dordoña.

París 25.—El mundo elegante de París, por un sentimiento de patriotismo ó por no sufrir las molestias de los pasaportes, ha renunciado este verano á las escursiones de Alemania.

En cambio se han puesto de moda los viajes á Suecia y Noruega y á Escocia. Para los primeros se han organizado expediciones que cortan el paso por el territorio germánico.

Roma 25.—Se espera para mañana ó pasado la publicación de la enciclica del Papa sobre la verdadera y falsa libertad.

Se sabe que este documento, llamado á adquirir resonancia, tiene mucha extensión y ha sido traducido fielmente á varias lenguas.

Londres 25.—The Times publica hoy un despacho de Soakin confirmando la llegada de un jefe blanco (que se supone ser Enrique Stanley) á la provincia de Bahr-el-Gazel, en el Sudán.

Añade que el Mahdi ha enviado fuerzas á Fashoda para oponerse á la marcha de aquel viajero.

Chicago 25.—Se cree que al fin prevalecerá la candidatura de Blaine en el último escrutinio de la convención republicana reunida en esta ciudad.

París 25.—Se asegura que el Príncipe de Bismarck para alejar toda posibilidad de una inteligencia entre Francia y Rusia, ha ofrecido á esta última potencia amplias concesiones respecto de la cuestión de Oriente, pero que el gobierno de San Petersburgo se ha limitado á contestar en términos ambiguos desearo de no abandonar la política expectante y reservada que viene siguiendo.

Cerrada ya nuestra edición de ayer, recibimos el siguiente telegrama:

Madrid 26 (5 m.)

En el senado ha terminado el debate político. Hoy se discutirán presupuestos y gastos.

En el Congreso se discuten ingresos interviniendo Gamazo. Gobierno niega elevación aranceles.

Corren rumores de que el Papa abandonará á Roma. Hoy publicará la Enciclica.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR DE "EL ALICANTINO" DE LA AGENCIA FABRA

Madrid 26 (5.30 t.)

Congreso presupuestos recargo cereales: desecharáse senado, debate político presupuesto gastos: discurso Guillermo pacífico, pero "Times" aconseja armarse; coméntase baja acciones Panamá. Bolsa, 70.75.

Madrid 26 (5.45 t.)

Congreso enmienda Cayo pidiendo suprimase impuesto consumos sobre cereales. Comisión combátela, desecharáse.

Madrid 26 (6.15 t.)

Congreso deséchase enmienda supresión impuesto consumos cereales. Gamazo apoya otra reformense aranceles.

Del Casino.

Madrid 26 (6.45 t.)

En el Senado languidece el debate. Enfermo el Marqués de Sardoal. En la Iglesia de Rezezig un rayo ha matado á 3 y herido 38. Bolsa 70.75.

ALICANTE.

IMPRESA DE ANTONIO SEVA.

Plaza del Progreso, 5.

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

OPÚSCULOS DE PROPAGANDA CATÓLICA

	Pesetas.	Cts.
Recuerdos de las verdades eternas	»	2
El Santísimo rosario	»	10
Lucha ó combate espiritual	»	25
Devoto entretenimiento para los niños cristianos.	»	5
Breve devocionario catequístico	»	5
Los siete dolores de María Santísima	»	2
Paráfrasis del <i>Dies irae</i>	»	2
Tratado del Santísimo Sacramento (Kempis).	»	5
Despertador del alma.	»	5
Norma á San Francisco Javier	»	10
<i>El Devoto de San Francisco Javier</i> , por el P. José María Lasquivar de la compañía de Jesús. Devocionario completo que comprende una <i>Parte histórica con la vida del Apostol de las Indias: Prácticas especiales en honor de San Francisco Javier</i> ; y un <i>Manual de la vida cristiana</i>	4	»

Dirigirse á D. Manuel Galvis Pbro., Sacristan mayor de San Nicolás de esta Ciudad, el cual se encarga de proporcionarlos.

FÁBRICA DE ESPEJOS

DE

JOSE REUS Y ROMAN

Pórtico Ansaldo, 4,

ALICANTE

En este antiguo y acreditado establecimiento encontrarán los señores Curas y Presbíteros, una magnífica colección en Sacras, estampas religiosas, estampitas de Comunión para Cofradías de todas clases etc.

Además se doran ó platean cuantos objetos se deseen para Iglesia y se construyen altares de talla.

NOTA.—Siendo un trabajo de consideracion, se darán plazos para el pago, cuya única casa en la provincia, puede competir con los primeros establecimientos de su clase y con ventajosas condiciones.

COLEGIO LUCENTINO DE SAN LUIS GONZAGA

BAJO LA DIRECCION DE

D. COSME JAVALOYES PASCUAL. Pbro.

Alicante, Mayor, 5.—Entrada, Angeles, 4.

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales, Gimnasia, Dibujo y Música.

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas y externos.

El Administrador de este Colegio D. G. M. Calatayud, facilitará prospectos y reglamentos y cuantos detalles se deseen.



Compañía de Navegacion.

Lineas directas de vapores entre Cette y Alicante y entre Bordeaux y Alicante de

AUGUSTE VINIES, RESTE y COMPAÑÍA.

Agente en Alicante: FRANCISCO M. LAGUILLON.

PARA LA PRESENTE ESTACION.

Acaba de recibirse el más exquisito escabeche de Bonito y Besugo que se ha puesto á la venta hasta el día; su precio pts. 1'25 los 500 gramos.—Anchoas en salmuera legítimas de Ceuta á 80 cts. id.—Las mejores hnevas de atun y mojama que pueden desearse á precios módicos.

Garbanzos legítimos de Fuente saúco; sabido es ya de antiguo el inmenso surtido que el con sumidor halla siempre en esta casa de todas las clases más gruesas y finas cuyos precios son 6, 10, 12, 13, 15, 16 y 17 pts. arroba; además tenemos la rica y sobresaliente clase llamada padres cuyo precio es relativamente barato con relación á tan excelente calidad. Todas se dan á prueba para mayor satisfacción.

Salchichera extremeña Princesa 19. Los choriceros extremeños, Teléfono 129.

INTERESANTE

Grandes almacenes de Jamones y fábricas de Chorizos extremeños, Salchichón, y otros embudidos especiales de

SERAFIN SANCHEZ. CANDELARIO

Casa-despacho, en Alicante, calle de la Princesa número 19, donde se dirigirán los pedidos y demás correspondencia.

Se mandan notas de precios á los que se dignen pedirlos.

PROGRAMA ANOTADO, AYUDA-MEMORIA Y EJERCICIOS

del primer curso de matemáticas elementales de 2.ª enseñanza

por el doctor en ciencias exactas

D. FAUSTINO ORTIZ Y COSÍO-ARGUELLES

Antiguo alumno de la Escuela Normal, Superior de Filosofía (2.ª época) y catedrático actualmente de Matemáticas en el Instituto de Alicante.

PRECIO CINCO PESETAS, FRANCO DE PORTE.

Dirigirse al autor, calle de Bailén, núm. 1.—Alicante.

MAESTRE Y MARCO

ALMACEN DE MUSICA Y PIANOS

Victoria, 4, junto al Banco de España.

Pianos escogidos de las mejores y más acreditadas Fábricas.—Se garantiza la legitimidad de las marcas de Fábrica, y todo defecto de construcción, por cuatro años.

Ventas, cambios y reparaciones en toda clase de instrumentos.

PIANOS

ARMONIUMS, INSTRUMENTAL.

Piano, manubrios y Música de todas clases.

ANTONIO FALCÓ

11, CONSTITUCION, 11

FARMACIA

de los hijos de RODRIGUEZ HERNANDEZ

calle Mayor, 22, Alicante

A LOS QUE PADECEN DEL ESTÓMAGO.

DOBLE MAGNESIA INCALCÁREA, ANTI-BILIOSA Y EFERVESCENTE

preparada por los farmacéuticos

D. Juan y D. Manuel R. Hernandez. sucesores,

calle Mayor núm. 22, Alicante, y calle Mayor, 27 y 29, Madrid.

Una larga y no interrumpida experiencia confirma los buenos resultados obtenidos con el uso de este preparado en los padecimientos de estómago, como son: gastralgias, malas digestiones ó digestiones difíciles, irritaciones, dolor de cabeza, vómitos, etc. Todos ó la mayor parte de los preparados de magnesia usados en estas afecciones tienen el inconveniente de ser desagradables é insolubles, inconveniente que en nuestra doble magnesia no lo tiene, pues á un paladar agradable y completamente soluble, reúne todas las buenas cualidades de esta base sin ninguno de sus inconvenientes.—Se halla de venta en las principales farmacias de España.

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.

PILDORAS HOLLOWAY Son universalmente consideradas como el remedio más eficaz que se conoce. Todas las enfermedades provienen de la impureza de la sangre; impureza que neutralizan pronto estas Pildoras, porque limpian el estómago y los intestinos y dan toda energía á la organización entera.

Estas Pildoras mas que ninguna medicina purifican la digestión, al hígado y los riñones, fortalecen el sistema nervioso. Las personas menos robustas pueden valerse sin temor, de estas Pildoras, atendiendo cuidadosamente las instrucciones de que van rodeadas.

UNGUENTO HOLLOWAY La ciencia de la medicina no ha producido remedio que puede compararse con este maravilloso Ungüento, que refrigera todas las partes enfermas, sana toda llaga y úlcera y cura infaliblemente la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de diarrea, el reumatismo y la gota.

Los remedios van acompañados de amplias instrucciones en español.

Véndese por todos los principales boticarios del mundo, y por su propietario, el profesor Mr. Thomas HOLLOWAY, 78, New Oxford Street, LONDON England.

A los carpinteros, herreros y demás oficios.

Azueta	Alicates.	Verdugos.	Barrenas.
Chachas	Orta-frios.	Compases.	Berbiquies
Garlopas.	Martillos.	Terrajas.	Formone.
Cepillos.	Limas.	Triscadores.	Gubias.
Junteras.	Esquinas.	Ficheros.	Roblones.
Guillames.	Sierras.	Saca-bocados.	Escuadras.
Lenzas.	Serruchos.	Triángulos.	Destornillador.
Yunques.	Tornillos.	Aceros.	Cuchillas.

Camas inglesas maqueadas de hierro

y de metal fino.

De un cuerpo.—Decanónigo ó cámaras.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibujos solidez y precios económicos.

Antonio Guillen Lopez, Alicante.

A los duenos y constructores de obras.

Pernios de todos tamaños.—Visagras ó frontizas, todas dimensiones.—Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.—Pasadores embutidos fuertes, todos tamaños.—Cerraduras puerta de calle, sala, cuarto, armarios, cajon, cómodas, arca, pupitre y mediera.—Picaportes para ventano y vidrieras.—Cerrojos ó forrellats.—Fallebas ó Candados todos tamaños.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio hemos conseguido de la Fábrica ventajas que las ofrece á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle mayor, números 13, 15, y 17, Alicante.

GRAN FABRICA DE CORTINAS-PERSIANAS

DE ISIDRO BELLIDO

calle de Riego, núm. 8.

ELEGANCIA, SOLIDEZ, BARATURA

Esta fabrica, única en esta capital que construye persianas, puede competir con las más acreditadas de fuera. Las persianas llamadas de cadencia que hasta hoy se vendían á veinte reales metro cuadrado, se dan á diez y seis; las de varillas con cintas, á veinte y tres reales y las mismas con cadenas de hierro, á veinticinco.

Además se venden cadenas que sustituyen las cintas al precio de cinco reales metro. Se componen y pintan persianas de todas clases.

CALENTURAS

Cuartanas, tercianas y continuas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes, se curan infaliblemente con las pildoras febrífugas infalibles de Fernandez, Caja de 40 pildoras para las benignas, 12 r. y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y laborador por mayor, Pablo Fernandez, Madrid, plaza de Villa 4, y Sacramento, 2; y las principales boticas de España, Alicante, Soler y todas las principales boticas.

AGUA DE INSALUS

En Lizarza (Tolosa) Guipúzcoa, analizada por el eminente químico Doctor don Fausto Garagarza. Es acibarbondada, ligeramente alcalina, digestiva, de sabor agradable. Excelente bebida gaseosa para las comidas, sola ó mezclada con vino. Superior á las del Saint Galmier, Apollinaris y Wals. Abre el apetito, ayuda la digestión y es eficaz contra las afecciones de los aparatos gástrico y urinario.

75 céntimos de peseta la botella de litro con casco en toda España. En Alicante, D. José Soler y Sanchez, plaza de San Cristóbal, número 12. Administración, plaza Vieja, número 1, Tolosa.